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El pasado 14 de junio de 2023, 
se inauguró el Technology Com-
petence Center en las instala-
ciones de BASF Española en 
Marchamalo. 

Este centro tecnológico está 
dedicado a investigar y replicar 
el proceso de pintado dentro de 
cualquier factoría de vehículos, 
teniendo en cuenta los diversos 
factores individuales en cada línea 
de producción, como pueden ser 

la temperatura, humedad, o tec-
nología del recubrimiento, y que 
tienen influencia definitiva sobre 
el proceso de aplicación de la pin-
tura propio del cliente final. Las 
instalaciones están digitalmente 
conectadas (Industria 4.0) con 
los sistemas internos de gestión 
y control de procesos, y además 
comparten interconexión digital 
con otros centros del grupo BASF 
a nivel mundial.                     pag/12

CEOE reclama al 
próximo Gobierno que 
reconozca el valor de 
las empresas como 
principal garantía para 
el crecimiento de la 
economía

CEOE e Ibercaja 
renuevan su convenio 

de colaboración

CEOE-CEPYME Guadalajara e Ibercaja renovaron su con-
venio de colaboración para facilitar el acceso al crédito de em-
presas y autónomos de la provincia de Guadalajara y, responder 
así, a sus necesidades financieras, con la finalidad de impulsar el 
crecimiento de sus estructuras comerciales y productivas que les 
permita incrementar su tamaño y mejorar su situación competitiva 
en el mercado.
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Pinceladas
✱ Según el INE, el comercio 
minorista tuvo, en el mes de 
mayo, un aumento en sus ven-
tas del 6,6% en relación al mes 
de mayo de 2022, lo que supone, 
a su vez, una tasa de 1,5 puntos 
superior a la del mes anterior.

✱ CEPYME, en su informe sobre 
la situación de la pyme del primer 
trimestre del año, advierte que las 
pequeñas y medianas empre-

sas acumulan un aumento de 
sus costes del 27% en los dos 
últimos años, pese al respiro 
que ha supuesto el descenso de la 
inflación en los últimos meses.

✱ El Gobierno ha decidido pro-
rrogar algunas de las medidas que 
están en vigor para hacer frente 
a las consecuencias económicas 
derivadas de la guerra en Ucrania 
y la subida de precios. Para ello 

aprobó un Real Decreto-ley 
para mantener las rebajas en 
el IVA de los alimentos o las 
ayudas al transporte público.

✱ Según datos del ministerio de 
Inclusión, Seguridad Social y Mi-
graciones, durante junio, la segu-
ridad social destinó 11.997,2 
millones de euros al pago de 
pensiones contributivas, una 
cifra record.
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Vamos a hablar de los salarios
Cuando una persona va a una entrevista 

de trabajo, una de las primeras pregun-
tas que hace es cuál va a ser su salario, 
porque todo trabajo, merece una remu-

neración y, según van pasando los años se interesa 
por cómo va a ser la revalorización, pues igual que 
los precios suben, los salarios también ¿o no?

Pero llegados a este punto hay que ver y negociar 
como se produce esa subida, pues al final, 
esto, como casi en todo, es un tema de dos 
y hay que hacer para que las dos partes, en 
este caso empresarios y trabajadores “cedan” 
y salgan ganando ambas partes.

En España ha habido muchas maneras de 
revalorizar los salarios, no siempre a gusto de 
todos, pero siempre se ha hecho pensando en 
la mejor manera de salir de la crisis de cada 
periodo o en intentar mejorar para seguir con 
el progreso como país.

Nuestro país, aunque no lo parezca, tenía 
un mercado laboral muy rígido, que con el 
paso de los años, se ha ido moderando, no 
sin “luchas” internas, huelgas y más de un 
pacto, para llegar a lo que conocemos hoy y 
que recientemente se plasmaba en el Acuer-
do por el Empleo y la Negociación Colectiva 
(AENC), que ha priorizado el mantenimiento 
del empleo y la recuperación de las empresas 
tras varias crisis como la sobrevenida tras el 
coronavirus, la guerra en Ucrania o el alza de 
los costes, entre otras cosas. 

La flexibilidad se levanta como una de las 
bases y la negociación como uno de sus prin-
cipios donde trabajadores y empresas van de 
la mano, pues al final, como decía al principio, 
esto es cosa de dos.

Pero para llegar a esta tan querida y desea-
da paz social, en España se han visto muchas 
manifestaciones, casi todas ligadas a las subi-
das salariales y a la falta de consenso en los 
convenios colectivos. 

Hubo un momento que, en nuestro país, la 
subida de los salarios estaba ligada a la infla-
ción del año anterior, no a la previsión de la 
que se pudiera tener. Si se hacía de la primera 

manera, se hacía a costa de la empresa, generando 
incertidumbre y viendo si había que replantearse 
la plantilla. Si se hacía de la segunda manera, aquí 
ya cedían las dos partes, tanto empresa como tra-
bajador veían que esto era cosa de todos y que era 
necesario ese esfuerzo  para que la empresa siguiera 
siendo competitiva y poder mantener todos los 
puestos de trabajo.

Y todo, bajo el paraguas de la negociación colec-
tiva que si al principio primaba el ámbito sectorial o 
provincial, pasó a ser nacional en una de las épocas 
más convulsas como fue la crisis de finales de los 
años 90 y principios de los 2000, aspecto que se 
hizo todavía más importante cuando años después, 
concretamente en 2008 llegó otra crisis y, gracias a 
los esfuerzos de todas las partes y de esta negocia-

ción colectiva se pudo reactivar la economía 
española y con ella, su recuperación.

Porque en esa época nos encontrábamos 
con unos salarios indexados a la inflación, 
algo que hace que no se tenga margen de ma-
niobra ante cualquier imprevisto, subiendo 
los salarios más que la inflación, por lo que 
las empresas no tuvieron más remedio que 
recortar personal desapareciendo millones 
de puestos de trabajo, con la diferencia de 
que, mientras unos perdían su forma de sus-
tento, los que permanecían en sus puestos 
veían como sus salarios aumentaban consi-
derablemente.

Por este y otros muchos motivos, las em-
presas pedían flexibilidad para superar esta y 
cualquier crisis, una flexibilidad para ajustas 
salarios a cada momento y que la producti-
vidad de las empresas no se viera mermada y 
sin margen de maniobra. Aspecto este último 
en el que ya se encontraban gran parte de 
los países de nuestro entorno. En esta senda, 
se empezó a crear empleo y riqueza que ha 
servido para sobrellevar, de una mejor ma-
nera, las crisis por las que hemos ido pasando 
durante estos últimos años.

Como ya se ha dicho, el crecimiento y 
la estabilidad económica, el progreso, es 
cosa de todos, en este caso de empresas, 
empresarios y trabajadores, por lo que la 
unidad, dentro de los parámetros de cada 
uno, es fundamental para seguir siendo una 
sociedad que mira hacia delante donde el 
mantenimiento del empleo y la recuperación 
de las empresas se ve algo fundamental para 
conseguir un país y un territorio próspero 
para todos.
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María Soledad García, presidenta 
de CEOE-CEPYME Guadalajara 
se ha reunido con el presidente de 
Port Tarragona, Saül Garreta para 
analizar y conocer el actual estado 
de la terminal que el segundo está 
desarrollando en Marchamalo.

Un encuentro en el que también 
han estado presentes Javier Arriola, 
secretario general de la Patronal 
alcarreña y Genoveva Climent, 
directora comercial y desarrollo 
de negocio de Port Tarragona, 
además de varios empresarios que 
representaban a diferentes grupos 
logísticos e industriales de la pro-
vincia de Guadalajara.

Explicando los responsables del 
Port que, en estos momentos la ter-

minal de Guadalajara-Marchamalo 
del Port Tarragona se encuentra en 
su segunda fase de construcción, 
con una previsión de que sus obras 
comiencen en el mes de septiem-
bre con una duración aproximada 
de 12 meses.

Durante la reunión se puso de 
manifiesto el interés de los em-
presarios por las conexiones vía 
ferrocarril tanto a Europa como a 
Portugal, al tiempo que ambas par-
tes se emplazaron a la realización 
de una encuesta entre los empresa-
rios para conocer sus necesidades 
y así poder trabajar en esos puntos 
fuertes a la hora de empezar con 
la comercialización de la terminal. 
Además de ver las características 
técnicas de la misma.

Del mismo modo que se ha 
acordado organizar una visita de 
representantes de CEOE-CEPY-
ME Guadalajara y empresarios 
alcarreños para conocer tanto el 
puerto como el Hug petroquími-
co de Tarragona.

Terminal
Port Tarragona Terminal Gua-

dalajara-Marchamalo es un pro-
yecto que recibe financiación de 
la Unión Europea a través de los 
fondos Next Generation inclui-
dos en el Plan de Transformación 
y Resiliencia (PERTE). La fase 2 

de las obras de la Port Tarragona 
Terminal Guadalajara-Marcha-
malo representa la parte final 
de una de las más importantes 
infraestructuras ferroviarias de 
los últimos tiempos. Una infra-
estructura que se convertirá en 
el principal ‘puerto seco’ con 
carácter Hub del centro penin-
sular. Tendrá una capacidad para 
canalizar los principales flujos 
nacionales e internacionales de 
mercancías, puesto que está si-
tuada en el área de influencia de 
Madrid y situada en el Corredor 
de Henares, el área más dinámica 

del entorno de la capital del esta-
do, con más de 6 millones de ha-
bitantes en un radio de 60 km. Un 
terminal que representará, con 
su operativa, un paso adelante 
en diferentes cadenas logísticas 
entre Madrid y el Corredor de 
Henares, los principales puertos 
nacionales y, en las conexiones 
con grandes plataformas logísti-
cas internacionales. 

Las principales actuaciones en 
esta segunda fase son, por un lado, 
la instalación de 19 desvíos que 
permitirán todos los movimientos 
y maniobras, la construcción de 3 
vías de carga y descarga para trenes 
de hasta 750 metros de longitud y 
de 3 vías de expedición y recepción 
también para trenes de hasta 750 
metros de longitud. Por otro lado, 
la pavimentación de 100.000 m² 
por la zona de operativa y alma-
cenamiento de mercancías y la 
construcción de un edificio de 
servicios de 100 m².

E. de G/ Guadalajara

En la reunión se trataron los próximos desarrollos. /Marta Sanz

La presidenta de CEOE se reúne 
con el presidente de Port Tarragona
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Ibercaja y CEOE-CE-
PYME renovaron el con-
venio de colaboración para 
facilitar el acceso al crédito 
de empresas y autónomos 
de la provincia de Guada-
lajara y responder así a sus 
necesidades financieras, 
con la finalidad de impul-
sar el crecimiento de sus 
estructuras comerciales y 
productivas que les permita 
incrementar su tamaño y 
mejorar su situación com-
petitiva en el mercado. 

José Antonio Pascual, 
director provincial de Iber-
caja y Maria Soledad Gar-
cía, presidenta de CEOE-
CEPYME, rubricaron el 
acuerdo de colaboración. 

Este convenio se en-
marca en de la apuesta de 
Ibercaja por acompañar a 

Ibercaja y CEOE impulsan el crecimiento 
y competitividad de las empresas
las empresas, en especial a 
las pymes, para contribuir 
a impulsar su crecimiento 
y competitividad y, a la vez, 
al desarrollo económico y 
social de Guadalajara. “pa-
ra Ibercaja, la colaboración 
con CEOE es decidida, 
alineada con el vínculo que 
Ibercaja tiene con Guadala-
jara desde hace casi 70 años 
y con el apoyo que vamos 
realizando a iniciativas y 
acciones que promueven 
la competitividad del em-
presarial de esta provincia”, 
aseguró Pascual.

Por su parte, García, 
puso de manifiesto que 
“con esta renovación los 

empresarios y autónomos 
de la provincia de Guadala-
jara, saben que, además de 
contar en su día a día con el 
respaldo de CEOE, cuen-
tan también con el apoyo 
financiero de Ibercaja” al 
tiempo que recordó que 

“además, con este acuerdo, 
ambas entidades colabo-
ramos en la realización de 
diferentes actividades de 
carácter empresarial”.

Ibercaja quiere acompa-
ñar a las empresas de Gua-
dalajara en todas sus fases 

de vida, desde el estudio 
de su viabilidad, el aseso-
ramiento financiero espe-
cializado y personalizado 
que prestan sus expertos 
profesionales. 

Mediante el convenio 
con CEOE, Ibercaja ofrece 
financiación en condicio-
nes preferentes y pone a 
disposición de las empresas 
y autónomos, una amplia 
oferta de productos y ser-
vicios para financiación 
de circulante y utilización 
de los medios de cobros 
y pagos sin financiación 
asociados a los ciclos de ac-
tividad ordinarios, cober-
turas de riesgos mediante 

La firma tuvo lugar en el centro de formación de CEOE. /M.S.M.

seguros especializados, fi-
nanciación de inversiones 
destinadas a la adquisición 
o modernización de los 
bienes de equipo y tec-
nología necesaria para la 
mejora de los procesos de 
las pymes.

Esta colaboración se en-
marca en la apuesta estra-
tégica de Ibercaja por las 
empresas, refrendada en el 
Plan Estratégico Desafío 
2023 que, además de sus 
servicios financieros, con-
templa un acompañamien-
to integral a sus clientes a 
través de un servicio espe-
cializado y personalizado, 
complementado con las 
acciones del ecosistema 
Más Empresa y distintos 
acuerdos con las asocia-
ciones empresariales y de 
directivos más relevantes 
del país.

E. de G/ Guadalajara
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CEOE-CEPYME Guadala-
jara, dentro del marco de cola-
boración que mantiene con la 
Diputación Provincial de Gua-
dalajara, ha presentado la VI 
edición del Programa de apoyo 
a emprendedores de la provincia 
de Guadalajara, con el objetivo 
de dar, a los emprendedores de 
la provincia de Guadalajara, un 
conjunto de herramientas con el 
que poder gestionar el desarrollo 
de su proyecto empresarial. Un 
programa que cuenta también 
con Eurocaja Rural como cola-
borador financiero. 

A través de la formación, el 
entrenamiento y el acompaña-
miento, se va a estar al lado del 
emprendedor en sus primeros pa-
sos, orientando, cuando así sea el 
caso, en la maduración de su idea 
de negocio, en la planificación 
de sus estrategias empresariales, 
e incluso, analizando y localizan-
do ayudas y subvenciones, tanto 
públicas como privadas.

Un programa que, desde su 
lanzamiento, ha impulsado 100 
proyectos empresariales en toda 
la provincia de Guadalajara con 
una tasa de éxito y consolidación 
de sus negocios de más del 80%.

La presentación de esta sexta 
edición del programa de apoyo 
a emprendedores ha corrido a 
cargo de María Soledad García, 
presidenta de CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, quien estuvo 
acompañada por José Luis Vega, 
presidente de la Diputación pro-
vincial de Guadalajara y Trinidad 
Talavera, directora territorial de 
Eurocaja Rural en Guadalajara, 
además de estar presentes Javier 
Arriola, secretario general de la 
Patronal alcarreña, Rosa Abel, 
diputada de Promoción Econó-
mica y Carmen Gil, diputada de 
Despoblación y Comunicación.

Como explicó la presidenta 
de la Patronal alcarreña, es la 
sexta edición de un programa 
que, a través de la formación, el 
entrenamiento y el acompaña-
miento, va a proporcionar a los 
emprendedores un conjunto de 

herramientas para la creación y 
consolidación de sus proyectos 
empresariales.

Siguiendo con la explicación 
del programa, María Soledad 
García desgranó que, como en 
ediciones anteriores, serán 20 
los proyectos que participen este 
año. Proyectos de la provincia de 
Guadalajara que deben encon-
trarse en fase de idea, desarrollo 
o maduración y donde se primará 
aquellos ubicados en las áreas 
rurales.

García recordó que, ya está 
abierto el plazo de solicitud para 
participar en la VI edición del 
programa de apoyo a emprende-
dores de la provincia de Guada-
lajara 2023 y que la inscripción se 
puede realizar en www.ceoeguadala-
jara.es o en el 949 21 21 00.

Dentro del desarrollo del pro-
grama, la representante de los 
empresarios ha destacado las cin-
co tutorías individualizadas y los 
tres talleres colectivos centrados 
en el Networking, la presentación 
de proyectos y el taller de “take 
action”, dónde se mostrará a los 
participantes la planificación 
de objetivos del qué, al cómo y 
cuándo. Toda esta formación, fi-
nalizará con la presentación final 
de sus proyectos ante un jurado 
compuesto por miembros de la 

organización y donde se elegirán 
los tres mejores proyectos que 
se llevarán 2.500 euros al mejor 
proyecto, 1.000 euros al segundo 
mejor proyecto y 500 euros al 
tercer mejor proyecto. 

Por su parte, la directora te-
rritorial de Eurocaja Rural en la 
provincia de Guadalajara, Trini-
dad Talavera, agradeció “la im-
plicación de la patronal alcarreña 
con el tejido empresarial de la 
provincia, impulsando iniciativas 
de carácter divulgativo, promo-
cional o cuya finalidad última 
sea el desarrollo de acciones 
comerciales y la generación de 
empleo y riqueza”. En concreto, 
en referencia a este programa, 
señaló que es “realmente valioso 
por cuanto aporta formación y 
acompañamiento en cada fase del 
proceso de innovación.”

El presidente de la Diputación 
de Guadalajara, José Luis Vega, 
se ha referido al dato de la con-
solidación del 80 por ciento de 
los proyectos empresariales que 
han participado hasta ahora en el 
programa para afirmar que “es 
un éxito y tenemos que seguir 
colaborando para sacar adelante 
proyectos de emprendimiento, 
sobre todo en el entorno rural 
de la provincia de Guadalajara”. 
Ha añadido que “es un programa 

que pretende reactivar la econo-
mía de la provincia, mantener 
y fomentar los servicios en el 
entorno rural y, con ello, con-
solidar población, porque si en 
el ámbito rural hay empresas, la 
gente vuelve a los pueblos y se 
queda a vivir en ellos”.

Vega ha subrayado que “es 
importante que las personas que 
inician proyectos empresariales 
sientan el calor y el apoyo de 
las instituciones para desarro-
llarlos” y ha garantizado que la 
Diputación Provincial va a seguir 
apoyando las iniciativas empre-
sariales en los pueblos de la pro-
vincia, como ha hecho a lo largo 
de la actual legislatura, en la que 
cada año se han presupuestado 2 
millones de euros para diferentes 
programas de apoyo a los autó-
nomos y pequeñas empresas del 
ámbito rural de Guadalajara.

20 proyectos que, para ser 
seleccionados para participar 
en el programa de apoyo a em-
prendedores de la provincia de 
Guadalajara organizado por 
CEOE-CEPYME Guadalajara  
y la Diputación Provincial de 
Guadalajara, deberán encon-
trarse en fase de idea, desarrollo 
o maduración y se priorizarán 
aquellos que generen empleo y 
riqueza en la provincia, como 

Presentada la sexta edición del Programa 
de Apoyo a Emprendedores
Creado por CEOE en colaboración con la Diputación, habrá tres 
premios de 2.500, 1.000 y 500 euros para los tres mejores proyectos      

Un programa que da a los emprendedores las herramientas necesarias para consolidar su idea. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

aquellos proyectos ubicados en 
áreas rurales.

Aquellos emprendedores que 
estén interesados en el programa 
y quieran inscribirse o solici-
tar más información, pueden 
hacerlo en CEOE-CEPYME 
Guadalajara en el 949-21-21-00 
o a través de la web www.ceoegua-
dalajara.es 

Los proyectos 
participantes deben 
encontrarse en 
la provincia y se 
primará aquellos 
ubicados en las áreas 
rurales.

Dentro del desarrollo 
del programa,  se 
desarrollarán 
cinco tutorías 
individualizadas 
y tres talleres 
colectivos centrados 
en el Networking, 
la presentación de 
proyectos y el taller 
de “take action”, 
dónde se mostrará 
a los participantes 
la planificación de 
objetivos del qué, 
al cómo y cuándo. 
Toda esta formación, 
finalizará con la 
presentación final 
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Hydro construirá próximamente una 
planta de reciclaje de aluminio en Torija

Hydro ha firmado un 
acuerdo para comprar un 
terreno en Torija con el ob-
jetivo de construir una plan-
ta de reciclaje de aluminio 
de última generación. La 
planta tendrá una capacidad 
anual de 120.000 toneladas 
y se estima la creación de 
más de 65 empleos directos. 
La instalación fortalecerá 
las capacidades de Hydro 
para producir aluminio de 
bajo carbono, asegurando 
así mantener más chatarra 
de aluminio en Europa.

El acuerdo fue firmado 

con una filial del Grupo 
Pulsar Properties. La inver-
sión total del proyecto se 
estima entre los 130 y 140 
millones de euros, depen-
diendo del diseño final de la 
instalación, las condiciones 
del mercado y la evolución 
macroeconómica. Hydro 
piensa decidir la inversión 
para finales del 2023.

“El mercado europeo e 
ibérico del aluminio sigue 
creciendo. Esta inversión 
será un paso importante 
hacia el interés de Hydro 
por reciclar más aluminio 
posconsumo, fortaleciendo 

su posición para aprovechar 
la creciente demanda de 
aluminio más verde y cir-
cular”, dijo Eivind Kallevik, 
vicepresidente ejecutivo de 
Hydro Aluminium Metal.

El aluminio es adecuado 
para componentes de vehí-
culos eléctricos, instalacio-
nes de energía renovable y 
sistemas de construcción 
eficientes en energía, debi-
do a sus propiedades úni-
cas de material liviano y 
su reciclabilidad ilimitada 
manteniendo su calidad.

“Dado que el aluminio 
es de reciclaje ilimitado, 

mantener la chatarra pos-
tconsumo es decisivo en 
el ciclo de producción, ya 
que el reciclaje requiere un 
95% menos de energía que 
la producción primaria. El 
aumento del reciclaje de 
chatarra postconsumo es 
una gran oportunidad pa-
ra que Europa asegure el 
acceso doméstico al alu-
minio, lo cual es un asunto 
estratégico en vista de las 
múltiples crisis que enfrenta 
Europa”, dijo Kallevik.

Se espera que para el 2030 
la demanda de aluminio en 
los principales mercados 

La planta tendrá una capacidad anual de 120.000 toneladas 
y se estima la creación de más de 65 empleos directos
E. de G./ Guadalajara

de Hydro crezca el 3% por 
año, y que la demanda de 
aluminio de bajo carbono 
supere al resto del mercado. 
Sin olvidar que actualmente 
más de un millón de tonela-
das de chatarra de aluminio 
usada sale de Europa. Y esto 
hay que evitarlo invirtiendo 
en plantas de reciclaje.

“Gracias a nuestra tec-
nología de última gene-
ración y a la competencia 
de nuestra fuerza laboral, 
buscamos profundizar en 
el volumen de chatarra 
europea que hay que apro-
vechar. Esta inversión nos 
permitirá traer de vuelta 
a la vida productiva más 
tipos de chatarra de bajo 
valor, pero ahora como 
productos con alto valor 
agregado para soluciones 
de transporte eléctrico, 
sistemas de construcción 
y aplicaciones de energía 
renovable que impulsarán 

la transición verde de Eu-
ropa”, dijo Kallevik.

Producción
La instalación de recicla-

je en Torija será capaz de 
producir Hydro CIRCAL 
y otros tipos de aluminio 
reciclado de bajo carbono, 
con una huella de CO2 in-
ferior a 4 kg de CO2 por kg 
de aluminio.

El lingote de extrusión 
Hydro CIRCAL, único en 
Hydro, contiene al menos 
un 75%  de chatarra post-
consumo certificada por el 
auditor independiente DNV 
GL y contiene una huella de 
CO2 líder en el mercado de 
solo 2.3 kg de CO2 por kg 
de aluminio. El proyecto 
de Torija complementará la 
oferta de la planta de Hydro 
de Azuqueca, y traerá una 
gama  más amplia de produc-
tos con valor agregado de 
Hydro al mercado ibérico.
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DACIA.ES 

Gama JOGGER - consumo mixto WLTP (L/100KM) 4,8-7,8. Emisiones WLTP CO2 (g/km) 108-137.*Oferta válida en Península y Baleares para particulares y autónomos que realicen un pedido del 01/06/2023 al 30/06/2023 de un JOGGER, siempre 
que financien a través de Dacia Preference con RCI Banque SA, Sucursal en España. Precio al contado: 18.340,00€. Ejemplo de financiación para JOGGER Essential 74kW (100CV) ECO-G 5 plazas. PVP con Promociones: 17.239,76€. Entrada: 3.736,85€. Importe a financiar: 
14.465,98€. 36 cuotas de 180€ al mes (6€/día) y una última cuota de 11.040,68€. Comisión de Apertura (al contado): 448,45€ (3,10%). Intereses: 3.054,70€. Coste total del crédito: 3.995,86€. Importe Total Adeudado: 17.969,13€. Precio total a plazos: 21.705,98€. TIN: 
7,75%. TAE: 11,06% El mantenimiento no forma parte del coste de la financiación a efectos del cálculo de la TAE. El importe a financiar incluye protección de pagos obligatorio (492,71€), el mantenimiento opcional (470,36€) preconizado por la marca durante 3 
años o 50.000km (la condición que suceda antes) y regalo de 1 año de seguro auto a todo riesgo con franquicia de 600€ con MAPFRE/MUTUA. Sistema de amortización francés. La oferta incluye IVA, impuesto de matriculación, transporte y descuentos promocionales. 
Permanencia mínima de 36 meses. El importe mínimo a financiar será el de mayor cuantía entre 6.000€ o el importe de la última cuota. Sujeto a kilometraje máximo de 15.000kms/año. Incompatible con otras acciones financieras. El modelo visualizado puede no coincidir 
con el ofertado. Dacia recomienda
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Momento de la presentación. /M.S.M

Una treintena de empresa-
rios asistieron a la jornada “Los 
nuevos canales de denuncia en 
la empresa: la Ley 2/2023, de 
20 de febrero. De las denuncias 
anónimas a las investigaciones 
internas”, organizada por CEOE 
Guadalajara y Rodrigo Abogados 
en colaboración con la Diputa-

ción y el Consejo del Diálogo 
Social de CLM.

Una sesión inaugurada por 
María Soledad García, presiden-
ta de CEOE Guadalajara quien 
recordó que esta Ley es “una 
nueva obligación y carga para 
las empresas, por lo que hay que 
estar al día y así evitar multas”.

El objetivo de la jornada fue la 
de informar, de mano de exper-
tos, de la trasposición de la direc-
tiva europea de Whistleblowers 
a través de la Ley 2/2023 y que 
ha creado nuevas obligaciones 
en materia de compliance. Para 
ello se contó con dos ponencias, 
la primera “El reto del cambio 

de mentalidad en la empresa” 
de manos de José Enrique Iz-
quierdo, abogado y responsable 
del departamento de Derecho 
Mercantil, Societario y Concursal 
de Rodrigo Abogados.

La segunda, “Los nuevos 
canales de denuncia: la Ley 
2/2023, de 20 de febrero, De 
las denuncias anónimas a las 
investigaciones internas” corrió 
a cargo de Manuel Quintanar, 
abogado y profesor titular de 
Derecho Penal en la Universidad 
Complutense de Madrid y socio 
de Report@.

Se centraron en explicar las 
principales obligaciones de la 

Ley 2/2023, de 20 de febrero, 
donde se regula la protección 
de las personas que informen 
sobre infracciones normativas 
y de lucha contra la corrupción, 
así como de la necesidad de ac-
tuar en los canales de denuncias 
existentes en la empresa o la 
nueva obligación para empresas 
de más de 50 empleados, sin 
olvidarse de aspectos como el 
régimen de responsabilidad por 
denuncias “falsas” o las multas 
que pueden tener de hasta un 
millón de euros para la empresa, 
y de hasta 300.000€ para directi-
vos y administradores.

Por su parte, José Enrique 
Izquierdo indicó que a través 
de esta jornada ambos ponentes 
“hemos tratado de no dejarnos 
en el tintero ninguna de las du-
das prácticas que se comentaban 
de forma que, en términos gene-
rales, resultando muy adecuada 
y el público asistente ha salido 
satisfecho”. 

Una treintena de 
empresarios se informan 
de los nuevos canales 
de denuncia en la empresa
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Mixer & Pack junto a 
Check Point, el principal pro-
veedor de alarmas del mer-
cado español con 50 años 
de experiencia, ha ideado 
un sistema basado por un 
lado en el desarrollo de un 
túnel de codificación RFID 
integrado en la propia línea 
de fabricación, en el que de 
manera aislada y en cadena 
se codificará referencia a re-
ferencia de manera lineal y en 
tiempo real, acompañado por 
otro lado de una taponadora 
con alimentación directa de 
tapones para que en dicho 
túnel no se provoque rechazo 
durante la codificación de los 
perfumes.

Este sistema tan novedoso 
no existe en el sector y se ha 
desarrollado para el fabri-

Mixer & Pack desarrolla el primer 
túnel de codificación RFID en la 
fabricación de perfumería
cante de perfumería Mixer & 
Pack S.L., continuando con la 
estrategia de la empresa y el 
accionariado en posicionar 
su fábrica de Cabanillas del 
Campo como una industria 
4.0 y de las más avanzadas de 
Europa en la fabricación de 
perfumería para terceros. En 
palabras de Javier Palacios, 
Director de Planta, “se trata 
de una tecnología emergente, 
muy innovadora y nos per-
mitiría ser pioneros en nues-
tro sector, siendo un claro 

referente de innovación.
La RFID, identificación 

por radiofrecuencia (del in-
glés Radio Frequency Iden-
tification), es un sistema de 
identificación de productos 
que poco a poco se está con-
virtiendo en la codificación 
del futuro y son cada vez 
más numerosas las marcas 
de belleza que la demandan. 
A diferencia del código de 
barras, que utiliza la imagen 
para identificar una etiqueta 
colocada en un producto, la Túnel del Codificación RFID. /Mixer & Pack

E. de G./ Guadalajara RFID utiliza las ondas de ra-
dio para comunicarse con un 
microchip, que puede estar 
montado sobre gran canti-
dad de soportes, como por 
ejemplo una etiqueta RFID, 
una tarjeta o un transpon-
dedor. Dicha codificación 
facilita a las marcas la lectura 
masiva de referencias así co-
mo contener información 
masiva de su trazabilidad.

Este proyecto ha supuesto 
una inversión de 244.122,61€ 
al diseñador, desarrollador y 
fabricante de perfumería y 
ha sido subvencionado con 
el 25% gracias al progra-
ma de ayudas de apoyo a la 
innovación: Innova-Ade-
lante en CLM 2022 por su 
fuerte carácter innovador 
en la industria así como en 
la región; bajo el expediente 
19/22/IN/006G.
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La diseñadora alcarreña Raquel López 
entra a formar parte de ACME

La Asociación Creadores de 
Moda de España suma ya 89 
asociados con la incorporación 
de nuevas firmas como: Daniel 
Chong, Dolores Promesas, Félix 
Ramiro, Nelez y Raquel López.

La Asociación cumple así con 
su objetivo de seguir uniendo y 
apoyando a las marcas de mo-
da de autor españolas. Cinco 
nuevas firmas que representan 
y celebran en slow fashion 
nacional, que apuestan firme-
mente por la producción de 

cercanía, la transformación de 
las artesanías y ponen en valor 
los oficios de la costura.

Raquel López ha sido la úl-
tima incorporación a ACME 
quien, aunque comenzó como 
estilista, su amor a la tradición, 
a los oficios artesanos, a la recu-
peración de técnicas exquisitas 
y el respeto que siente a todo 
el proceso creativo le impulsó 
a fundar su propia marca en 
continuo desarrollo.

En su taller de Guadalajara 
diseña sus colecciones para 

novias e invitadas, actualmente 
comercializadas a nivel nacional 
e internacional. Sobre su inte-
gración en ACME resaltó: “me 
hace sentir apoyada por un gru-
po de empresas españolas que 
creen en lo mismo que yo, con 
las que comparto valores y a las 
que me une una lucha conjunta 
por el gran valor de la moda es-
pañola. Me siento simplemente 
feliz y muy orgullosa”.

La nueva colección 2024 de 
Raquel López lleva el nombre 
de Ácrona y está basada en la 

intemporalidad, donde el lujo 
de los tejidos nobles reluce más 
que nunca, el recuerdo eterno, 
que perdura en el tiempo, y el 
buen hacer de la costura de au-
tor. Nuestra diseñadora rescata 
tejidos de 1890 con mezcla de 
actuales para dar lugar a una 
mujer actual.

La vanguardia y la artesanía se 
mezclan también para las novias 
más especiales y únicas. Diseños 
donde la moda lenta vuelve a ser 
la protagonista, con un manifies-
to de sencillez y elegancia.

La Asociación de Creadores de Moda de España cuenta, 
tras las últimas incorporaciones, con 89 asociados
E. de G./ Guadalajara

Uno de los diseños de Raquel López.
 /Shooting Raquel López
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CEEI Guadalajara, represen-
tado por su técnico de proyectos 
europeos, María Engonga, par-
ticipó en el Congreso EBN-Eu-
ropean Business & Innovation 
Centre Network 2023 que se de-
sarrolló en Brno, capital jurídica 
de la República Checa.

Tres días en los que la técnico 
alcarreña participó en reunio-
nes y ponencias junto con el 
resto de responsables de CEEIs 
europeos asociados a la red in-
ternacional. Este encuentro ha 
servido para continuar partici-
pando en proyectos conjuntos 
a través de las diferentes convo-
catorias que se ponen en marcha 

desde la Comisión Europea para 
fomentar la innovación y el em-
prendimiento.

Días en los que se presentó a 
la comunidad internacional el 
ecosistema de Moravia y Che-
co y en los que se vio como 
la comunidad de innovación 
europea está respondiendo a 
las diferentes turbulencias que 
hay en el panorama económico 
y social internacional, además de 
trabajar en estrategias conjuntas 
de mejoras sostenibles, entre 
otros aspectos.

Este congreso gira en torno al 
potencial de los avances cientí-
ficos, el espíritu empresarial, la 
innovación, así como la creación 

y escalado de empresas para im-
pulsar el desarrollo económico 
y sostenible al tiempo que pro-
mueve un mayor bienestar en las 
regiones europeas. Todo tenien-
do como eje central, tras unos 
años con contingencias poco 
favorables, la incertidumbre co-
mo una oportunidad, como usar 
esta incertidumbre a tu favor 
sabiendo abordarla al tiempo 
que se buscan soluciones.

María Engonga, técnico del 
CEEI Guadalajara, participó 
también en los paneles de exper-
tos y mesas redondas que tuvie-
ron lugar y que trataron temas 
como la innovación, innovación 
social, industrias creativas, tec-

nologías emergentes y modelos 
experimentales de cooperación 
e inversión, entre otros aspectos 
relevantes. Al tiempo que tuvo 
la oportunidad de conocer a 
futuros socios y ampliar su red 
global de contactos de líderes en 
innovación, expertos y tomado-
res de decisiones europeas.

La Fundación CEEI de Gua-
dalajara cuenta en el patronato 
con la Diputación Provincial de 
Guadalajara, CEOE-CEPYME 
Guadalajara, el Ayuntamiento 

de Guadalajara, así como de la 
Asociación provincial de em-
presarios de nuevas tecnologías 
(APETI) y la colaboración de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Del mismo modo, el CEEI 
alcarreño forma parte del fo-
mento del emprendimiento in-
novador de Castilla-La Mancha, 
que cuenta con el apoyo del 
Gobierno regional y los Fon-
dos Europeos de Desarrollo 
Regional.

E. de G/ Guadalajara

El CEEI Guadalajara participa 
en el congreso europeo de CEEIs 
que ha tenido lugar en República Checa

Un encuentro donde afianzar las redes de contactos. /Economía de Guadalajara
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C E O E - C E P Y M E 
Guadalajara presentó, 
en el centro de nuevas 
empresas, el proyecto 
piloto Emplea Lab, que 
llega a Guadalajara de la 
mano de la Fundación 
CEOE.

Emplea Lab es un pro-
yecto de inclusión que 
busca mejorar la em-
pleabilidad de personas 
en riesgo de exclusión 
social y que, en la actua-
lidad sean perceptores 
del ingreso mínimo vital 
o no tengan ningún tipo 
de prestación.

El ministerio de Inclu-
sión, Seguridad Social 
y Migraciones, a través 
del Plan de Recupera-
ción, Transformación 
y Resiliencia y, en cola-
boración con la Funda-

Medio centenar de empresas y trabajadores 
se informan del proyecto Emplea Lab 
ción CEOE, Cáritas y la 
Fundación ADECCO, 
han puesto en marcha 
este proyecto donde se 
busca mejorar las com-
petencias básicas, tras-
versales y digitales de 
estos colectivos para la 
búsqueda de un empleo 
y su mantenimiento.

Para explicar mejor el 
proyecto y su concepto, 
se contó con la presencia 
de Miguel Ángel García, 
coordinador del proyec-
to Emplea Lab de Fun-
dación CEOE, María 
José Bustos, directora 
de Cáritas Diocesana 
Sigüenza-Guadalajara, 

además de con Idoya 
Aguilar, consultora de 
orientación del proyec-
to Emplea Lab, Mar 
Ponce, técnica de Cári-
tas Diocesana Sigüen-
za-Guadalajara, y quien 
mostró más detenida-
mente en que consiste 
el proyecto y Juan Loza-

no, técnico del proyecto 
Emplea Lab de Funda-
ción CEOE en Guada-
lajara, quien presentó las 
bonificaciones empre-
sariales que tienen las 
empresas si se acogen 
a este tipo de contrata-
ciones. Diferenciando 
las ayudas económicas 

que pueden tener las 
empresas al contratar 
a estas personas y el 
distintivo público que 
pueden lograr como el 
“Sello por inserción so-
ciolaboral”

Todo presentado por 
Agustín Carrillo, direc-
tor del departamento 
Jurídico de CEOE Gua-
dalajara y que contó con 
la presencia de Mario 
Fernández, secretario 
general de CECAM.

Miguel Ángel García 
mostró a los presentes 
como con este proyec-
to se benefician tanto 
las empresas como los 

La jornada mostró las oportunidades de reinserción. M.S.M.

participantes y que en la 
actualidad los riesgos de 
exclusión son más que 
hace unos años, por lo 
que los perfiles de los 
demandantes de empleo 
también han variado.

Además y para mos-
trar la realidad empresa-
rial y ver un caso real de 
empresa que facilita la 
contratación de perso-
nas en situación de vul-
nerabilidad se ha con-
tado con la experiencia 
de Mixer & Pack en la 
persona de Juan Ma-
nuel Mosquera, Human 
Resources Manager of  
Mixer & Pack, puso de 
manifiesto como en sus 
inicios la empresa den-
tro de su RSC empezó a 
colaborar con la cárcel 
de Meco para la reinser-
ción de presos. 

E. de G./ Guadalajara
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BASF Española inaugura su nuevo 
Centro de Tecnología en Marchamalo
Las instalaciones son un claro ejemplo del liderazgo tecnológico que 
BASF ofrece a la industria del automóvil. El centro ofrece servicios al 
cliente con la máxima tecnología pionera en el mercado. La instalación 
atiende a más de 100 factorías automovilísticas en distintos continentes

El pasado 14 de junio de 2023, 
se celebró el acto inaugural 
que significó la apertura oficial 
del Technology Competence 
Center en las instalaciones de 
BASF Española en Marchamalo 
(Guadalajara). 

Al acto oficial de inauguración 
asistieron el consejero de De-
sarrollo Sostenible de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Luis Escudero, así 
como el alcalde de Marchamalo 
Rafael Esteban, entre otros 
representantes institucionales. 
La representación de la empresa 
fue encabezada por Uta Hol-
zenkamp, presidenta de la divi-
sión global de recubrimientos 
del grupo BASF, Carles Navarro 
Vigo, director general de BASF 
Española, y Lars Kuellenberg, 
director de la sede de BASF Es-
pañola S.L. en Marchamalo.

Este centro tecnológico está 
dedicado a investigar y replicar 

el proceso de pintado dentro 
de cualquier factoría de vehí-
culos, teniendo en cuenta los 
diversos factores individuales 
en cada línea de producción, 
como pueden ser la tempera-
tura, humedad, o tecnología 
del recubrimiento, y que tienen 
influencia definitiva sobre el 
proceso de aplicación de la pin-
tura propio del cliente final. Las 
instalaciones están digitalmente 
conectadas (Industria 4.0) con 
los sistemas internos de gestión 
y control de procesos, y además 
comparten interconexión digital 
con otros centros del grupo 
BASF a nivel mundial.

A través de su Technology 
Competence Center atienden 
a más de 100 factorías auto-
movilísticas en Europa, Me-
dio Oriente, África y Asia, 
incluyendo a los fabricantes de 
piezas plásticas para la misma 
industria.   

La construcción de estas ins-

talaciones ha contribuido como 
catalizador para el proyecto de 
transferencia de la producción 
de esmaltes base disolvente al 
centro de Marchamalo, ampa-
rado por la decisión del grupo 
BASF de designar oficialmente 
a la sede en Marchamalo como 
centro estratégico europeo pa-
ra dicha tecnología. Además, 
su construcción ha sido todo 
un reto al tener que realizar la 
construcción e instalación de 
las nuevas cabinas de aplicación 
a la vez que se mantenía el flujo 
productivo en las antiguas, sin 
afectar a la calidad ni la capaci-
dad del proceso en la continua 
atención al cliente final.

BASF ha invertido cerca de 
14 millones de euros en esta 
instalación.  Entre los equipos 
instalados dentro del centro se 
incluyen instalaciones de máxi-
ma vanguardia que sitúan este 
centro en la cumbre tecnológica 
mundial para procesos de apli-

cación de recubrimientos para 
el automóvil.

La innovación y compromi-
so al cliente han sido la base 
fundamental para la construc-
ción de este centro. Siempre 
con un claro enfoque hacia la 
sostenibilidad y la protección 
del medio ambiente, BASF ha 
instalado equipos con la mayor 
eficiencia energética, y con el 
grado óptimo de reducción de 
emisiones. 

El centro de producción de 
Marchamalo, es la sede de la 
división de Coatings en España. 
Es un centro de producción de 
BASF desde 1982, aunque los 
orígenes de la antigua compañía 
datan de 1867.

Con una superficie de 310.000 
m2 y aproximadamente 550 em-
pleados, el centro tiene tres mo-
dernas plantas de producción, 
de las cuales dos son plantas de 
pinturas, y una es para la produc-
ción de resinas intermedias.  Las 

Foto de familia de los representantes de la empresa con administraciones y CEOE-CEPYME Guadalajara. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

instalaciones incluyen además 
un centro de formación para 
talleres, así como laboratorios 
de control y desarrollo para 
todos sus principales segmentos 
de productos de alta tecnología 
destinados a la industria del 
automóvil.

División Coatings
En la división Coatings de 

BASF son expertos mundiales 
en el desarrollo, la producción 
y la comercialización de produc-
tos innovadores y sostenibles en 
el área de recubrimientos para el 
automóvil OEM, productos de 
repintado automotriz, y pinturas 
decorativas, así como el trata-
miento de superficies metálicas, 
plásticas o sustratos de vidrio 
para un amplio abanico de in-
dustrias. Esta cartera de produc-
tos se completa con el programa 
“Beyond Paint Solutions”, dirigido 
al desarrollo de nuevos merca-
dos y nuevas oportunidades de 
negocio. Creamos soluciones 
avanzadas de alto rendimiento 
y promovemos la eficiencia, el 
diseño y las nuevas aplicaciones 
para satisfacer las necesidades 
de nuestros socios en todo 
el mundo. BASF comparte la 
destreza, los conocimientos 
y los recursos de sus equipos 
globales interdisciplinares en 
beneficio de los clientes me-
diante una red colaborativa de 
centros en Europa, América del 
Norte y del Sur y Asia Pacífico. 
En 2022, la división Coatings 
alcanzó unas ventas globales de 
unos 4.220 millones de euros.

BASF
En BASF, crean química para 

un futuro sostenible. Combina-
mos el éxito económico con la 
protección del medio ambiente 
y la responsabilidad social. El 
Grupo BASF cuenta con más 
de 111.000 colaboradores que 
contribuyen al éxito de nuestros 
clientes en casi todos los secto-
res y países del mundo. Nuestra 
cartera está organizada en seis 
segmentos: Productos Quí-
micos, Materiales, Soluciones 
Industriales, Tecnologías de 
Superficie, Nutrición & Cui-
dado, y Soluciones Agrícolas. 
BASF generó ventas por valor 
de 87.300 millones de euros en 
2022. Las acciones de BASF se 
cotizan en la bolsa de Fráncfort 
(BAS) y en recibos de depósito 
americanos (BASFY) en Esta-
dos Unidos.
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El presidente de CECAM, 
Ángel Nicolás, puso en valor la 
importancia clave del diálogo 
social en nuestra región, que ha 
permitido conseguir importantes 
avances para las empresas y para 
el conjunto de la sociedad, y ha 
confiado en la continuidad de 
este modelo y su reflejo dentro de 
una posible reforma del Estatuto 
de la Región, “de tal forma que 
se reconozca, expresamente, el 
diálogo social y la contribución 
que al mismo vienen realizando 
los agentes sociales de nuestra 
región, en este texto de referencia 
para la Comunidad”. 

En estos términos se expresó 
el presidente de la Confederación 
Regional de Empresarios durante 
su intervención en la Asamblea 
General anual de CECAM, un 
acto que contó con la participa-
ción de cerca de un centenar de 
empresarios, compromisarios 
de CECAM, así como repre-
sentantes de las organizaciones 
sectoriales regionales integradas 
en la Confederación, celebrada en 
el Recinto Ferial de Ciudad Real 
(IFEDI).  

Durante su intervención, el 
presidente de CECAM, Ángel 
Nicolás, destacó también el gran 
compromiso de las organizacio-
nes empresariales de Castilla-La 

Mancha con los empresarios de 
Castilla-La Mancha, unidas en 
CECAM, durante los cuarenta 
años de la Confederación regio-
nal, en los que se han conseguido 
importantes avances para las 
empresas y autónomos de nuestra 
región. 

Apoyo
En este sentido, afirmó que 

desde la Confederación regional, 
“con el apoyo de nuestras más 
de 50.000 empresas asociadas, 
y nuestras 16 organizaciones 
sectoriales integradas, vamos a 
seguir trabajando muy intensa-

mente, e impulsando nuestras 
organizaciones empresariales en 
todo el territorio regional, para 
seguir llegando a todas y cada una 
de las empresas y autónomos de 
Castilla-La Mancha, representán-
dolas y defendiendo sus intereses, 
con el objetivo de mejorar las 
condiciones en que desarrollan 
su actividad”.

Ángel Nicolás hizo asimismo 
una mención especial al papel 
decisivo que la empresa juega en 
nuestra sociedad. De esta forma, 
afirmaba que “tenemos que situar 
al empresario en el lugar que 
merece. La sociedad necesita de 

sus empresarios y empresarias, 
y para ello, es fundamental que 
exista un reconocimiento social 
e institucional a su labor, tan me-
recido. Porque apoyar a nuestras 
empresas es apoyar a nuestra 
región y a nuestro país”.

Por otro lado, en el trascurso 
de la Asamblea General, CE-
CAM hizo balance de la situación 
económica actual, así como de 
la actividad desarrollada por la 
Confederación a lo largo del 
pasado año 2022 y principales 
actuaciones previstas para el pre-
sente 2023.  

Así, la Confederación mantuvo 

CECAM apela al fortalecimiento 
del diálogo social y ensalza la figura 
del empresario en su asamblea general 

La asamblea general de CECAM contó con la participación de un centenar de empresarios de toda la región. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

en 2022 una intensa actividad 
en su papel de interlocución y 
defensa de los intereses empresa-
riales, celebrando 250 reuniones, 
además de un gran número de 
actividades como 450 jornadas 
informativas y seminarios de 
formación, más de 500 visitas de 
asesoramiento personalizado a 
empresas en diversas materias, y 
atendiendo cerca de 29.000 con-
sultas de empresas, entre otras 
muchas, todas ellas de forma 
gratuita para los empresarios y 
empresarias de Castilla-La Man-
cha.    

En respuesta a preguntas de los 
medios de comunicación, previas 
al inicio de la Asamblea General, 
el presidente de CECAM valo-
ró que la reducción de jornada 
laboral hasta las 32 horas sema-
nales, propuesta por la candidata 
a la presidencia del Gobierno 
Yolanda Díaz, repercutirá nega-
tivamente en la productividad y 
la eficiencia de las empresas de 
todo el país. 

El presidente de 
CECAM, Ángel 
Nicolás, puso en 
valor la importancia 
clave del diálogo 
social en nuestra 
región, que ha 
permitido conseguir 
importantes avances 
para las empresas y 
para el conjunto de la 
sociedad
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Mixer & Pack es el líder en 
fabricación de perfumes para ter-
ceros y marca blanca, abarcando 
desde el diseño del perfume hasta 
su fabricación y envasado.

Pregunta: ¿Cómo surge esta 
iniciativa?

Respuesta: Tras un tiempo 
conociendo las zonas rurales de 
Guadalajara, viendo sus virtudes 
y pensando de qué manera po-
dríamos encajar para sumar, nos 
encontramos a Javier Hernández 
y nos propone si queríamos llevar 
su food truck. 

P: ¿Qué es la food truck La 
Conchi?

R: Javi, gran admirador de su 
madre Conchi, quiso hacer un 
homenaje a su madre, pero no 
solo a su madre, sino a todas esas 
madres que nos han transmitido 
su amor a través de la comida, y 
esta fue la manera de agradecerle 
todo ese amor.

P: ¿Cómo está funcionan-
do?

R: La verdad que bien, el nivel 
de aceptación es muy bueno, y la 
gente siempre está agradecida.

P: ¿Qué ofrece la food truck 
La Conchi?

R: Hemos empezado con co-
mida, pero ya tenemos algún 
evento donde nos han contrata-
do barra de bebida. Nuestro con-
cepto principal es que utilizamos 
en la mayor medida productos 
de Guadalajara. Nos adaptamos 
dentro de nuestras posibilidades 
a las peticiones y creamos platos 
exclusivos con el producto que 
nos pidan.

P: ¿Cuál es vuestra especia-
lidad?

R: Nuestra especialidad es 
nuestra capacidad de adaptación, 
y nuestra experiencia de más de 
20 años trabajando en diversos 
proyectos de hostelería.

P: ¿Cuál es vuestro radio de 
acción?

R:  Nos movemos por las zo-
nas rurales de Guadalajara.

P: ¿Cómo decidisteis impli-
caros en esta aventura?

R: Creo que principalmente 
mi socio y yo estamos en un mo-
mento donde nos estamos rein-
ventando, y decidimos hacer algo 
que no solo fuera un trabajo para 
nosotros, buscamos divertirnos, 

disfrutar y hacer disfrutar.
P: ¿Estáis encontrando mu-

chas dificultades para sacar 
adelante vuestro proyecto de 
food truck?

R: Actualmente no vivimos 
de momento de ello, cada uno 
tiene su medio de vida y apar-
te hacemos eventos con la fo-
od truck. Nos dan permiso los 
ayuntamientos y un sitio donde 
podamos cumplir con las nor-
mativas.

P: ¿Qué os hace un food 
truck único? ¿Por qué debe-
mos visitaros?

R: Tras muchos años en 
hostelería en un  mundo que 
constantemente tienes que es-
tar reinventando, creo que lo 
más importante es que nunca 
se pierda la pasión por cocinar. 
No se si eso nos hace únicos, 
pero es el ingrediente principal 
para ello.

P: ¿Cuál es vuestro perfíl 
habitual de clientes?

R: No tenemos un cliente con-
creto, solo una zona de acción 
concreta, la rural.

P: ¿Dónde os pueden en-
contrar?

Food Truck La Conchi, una nueva 
forma de emprender en el mundo rural
Sergio Belotti es una de las personas que gestiona este nuevo negocio que funciona desde 
hace meses por los pueblos del Alto Tajo

E. de G/ Guadalajara

Comida casera en los pueblo del Alto Tajo gracias a la Food Truck La Conchi. /E. de G.

R: En Instragram actualmente 
se puede encontrar información, 
pero lo habitual es que las perso-
nas que nos ven en eventos nos 
pidan contacto directo.

P: ¿Teneis experiencia con 
la foodtruck?

R: Tenemos experiencia de 
más de 20 años en hostelería, 
muchos de esos años en catering 
y en eventos.

P: ¿Cuantas personas for-
man actualmente la food 
truck?

R: Actualmente 3 fijas.
P: Estaís ubicados en Co-

beta ¿es más complicado em-
prender este tipo de negocio 
desde el mundo rural?

R: En realidad emprender en 
cualquier sitio es difícil, requiere 
tiempo y dedicación. Lo más 
importante es hacer algo en lo 
que creas y te haga feliz, sin esta 
fórmula sería muy difícil en cual-
quier lugar.

P: ¿Recomendarías este tipo 
de negocio a los emprendedo-
res del mundo rural?

R: Si les gusta y tienen suficien-
te experiencia, desde luego.

P: ¿Cómo veis vuestro futuro 
con la food truck La Conchi?

R: Mientras lo sigamos disfru-
tando, la gente lo disfrute y nos 
divirtamos, seguiremos con ello 
con ilusión y la pasión que nos 
caracteriza.

SERGIO BELOTTI ARENAL: Food Truck La Conchi

Profesionales del sector regentan este nuevo negocio. /E. de G.
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Varios grados de la UAH, 
de los primeros en inserción laboral

Según U-ranking y Forbes, la 
Universidad se posiciona dentro 
de los primeros puestos, dentro 
de las universidades de la Co-
munidad de Madrid, en cuanto 
a inserción laboral, sobre todo 
en lo referido a los grados de 
familias como las finanzas y 
contabilidad, química, comu-
nicación audiovisual, lenguas 
modernas, educación infantil o 
arquitectura técnica.

Forbes publicaba reciente-
mente un listado con las mejores 

25 universidades de España, al 
tiempo que destacaba también 
la empleabilidad, siendo la Uni-
versidad de Alcalá la mejor posi-
cionada según el U-ranking, una 
clasificación de la Fundación 
BBVA y el Instituto Valenciano 
de Investigaciones Económicas 
(IVIE).

En la sociedad en la que nos 
encontramos, donde una de las 
mayores preocupaciones es el 
paro y la búsqueda de un empleo, 
esta lista puede convertirse en 
una herramienta bastante útil 

para que aquellos que se están 
incorporando o lo harán en 
breve a la universidad, puedan 
ver las carreras que, en estos mo-
mentos, tienen mayores salidas 
laborales.

Así y, según U-ranking, los 
grados de química, finanzas y 
contabilidad y lenguas moder-
nas de la UAH, son los que una 
mayor empleabilidad tienen, 
según, también la tasa de afilia-
ción a la seguridad social de los 
antiguos estudiantes de las uni-
versidades públicas y privadas de 
la Comunidad de Madrid.

Además de los grados mencio-
nados, los estudios de arquitec-
tura técnica, educación infantil y 
comunicación audiovisual, tam-
bién de la Universidad de Alcalá, 
se encuentran en este listado 
de las carreras con más futuro 
laboral una vez finalizadas.

Entre los de mayor empleabilidad se encuentran comunicación audiovisual, 
química o arquitectura técnica

E. de G./ Guadalajara

Fachada principal de la Universidad de Alcalá. /E. de G.
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La primavera y el princi-
pio del verano es una de las 
mejores épocas del año para 
disfrutar del paisaje vinícola: 
con la brotación del viñedo, la 
vid entra en fase de zozobra 
–un momento muy especial–, 
el viñedo se tiñe de vívidos 
tonos verdes y los buenos 
vinos riegan las creaciones cu-
linarias con tesoros de tempo-
rada. Para disfrutar de la que 
algunos llaman ‘la estación de 
la alegría’, Bodegas Finca Río 
Negro propone multitud de 
planes para todos los gustos 
y tipos de viajeros.

Finca Río Negro apuesta 
por la viticultura ecológica y 
a su plantación se le considera 
`heroica’ dadas sus condiciones 
de cultivo extremas. Situada a 
1.000 metros de altura junto al 
Parque Natural Sierra Norte de 
Guadalajara ofrece la oportu-
nidad de visitar sus más de 600 
hectáreas de bosques, así como 
sus 42 hectáreas de viñedos. 

Planes de altura a 100 km de Madrid para 
disfrutar de la naturaleza y el aire libre
Finca Río Negro propone planes para los amantes de la enología, 
gastronomía y la naturaleza: catas de vinos, paseos entre los viñedos, visitas 
por monumentos históricos, rutas por los llamados ‘pueblos negros’ 

E. de G/ Guadalajara

Vista aérea de Finca Río Negro. /Economía de Guadalajara

Vinos de altura que te acompañan durante todo el viaje por esta parte de la provincia. /Economía de Guadalajara

Para los verdaderos enófilos, 
tras realizar el recorrido por la 
bodega subterránea y las salas de 
elaboración y de barricas, se po-
drá disfrutar de un aperitivo en 
las bodegas subterráneas y una 
cata horizontal de sus diferentes 
etiquetas premiadas interna-
cionalmente. Vinos elegantes 

con cuerpo y con aromas de la 
crianza sobre lías o la crianza 
en madera.

En ruta
Las veinte villas que envuel-

ven al impresionante paisaje 
de la Bodega Finca Rio Negro, 
conforman ‘Los pueblos de la 

Arquitectura Negra’. Declara-
dos Patrimonio de la Huma-
nidad por UNESCO, se inte-
gran armoniosamente con su 
entorno a través de sus tejados 
construidos de pizarra negra, 
de donde reciben el nombre, 
combinados con edificaciones 
de muros gruesos de piedra y 

madera de roble. Merecen una 
visita Majaelrayo, Robleluen-
go, Valverde de los Arroyos o 
Campillo de Ranas entre otros. 
Caracterizados por sus calzadas 
irregulares de piedra y su edi-
ficación singular, conforman 
uno de los parajes más bellos y 
desconocidos de la Península 
Ibérica.

Este conjunto de localidades 
idílicas también presume de 
tener monumentos cargados 
de historia. Es el caso de Co-
golludo, población en la que 
se encuentra la propia bodega 
Finca Rio Negro, en la que es 
recomendable visitar -previa 
reserva- el Palacio Ducal de los 
Duques de Medinaceli. Hace 
más de cinco siglos Felipe I “el 
hermoso” y Juana I “la loca” 
se alojaron en él durante su 
luna de miel, tal y como quedó 
reflejado en su diario de viajes. 
También son de interés la igle-
sia de San Pedro y las ruinas de 
una antigua fortaleza donde se 
conserva una torre del siglo X.

Estrellas Michelín
Los alrededores de Finca Río 

Negro son un destino ideal para 
los amantes de la arquitectura, 
la historia, de la naturaleza, y, 
también, de la gastronomía. 
Las cartas de sus restaurantes 
se transforman estos meses para 
trasladar el paisaje al mantel a 
través de productos de tempo-
rada como las verduras y frutas 
que con el buen tiempo alcan-
zan su mayor esplendor lo que 
supone un gozo para todos los 
sentidos.  Sin dejar de lado, los 
tradicionales asados de lechazo; 
la bodega propone dos para-
das en el camino con estrella 
Michelin donde maridar sus 
vinos.

Situados ambos en Sigüenza; 
El Doncel está liderado por 
Enrique Pérez que, consciente 
del legado de sus orígenes, em-
plea ingredientes locales en la 
elaboración de propuestas in-
novadoras. Por su parte Samuel 
Moreno, director Gastronómi-
co y Chef del R&Ch Molino de 
Alcuneza -que cuenta además 
con la estrella Verde que otor-
ga Michelin-, defiende en su 
cocina los procesos artesanales 
y apuesta por la recuperación 
del producto más tradicional 
llevado al presente. 

Ambos ofrecen alojamiento 
para aquellos trotamundos que 
quieran alargar su viaje.
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Los Quiñones, apartamentos en pleno corazón del Alto Tajo
El Hotel rural apartamentos los 

Quiñones, ubicado en Peralejos 
de las Truchas, es el sueño hecho 
realidad de Ana Lorente, una em-
prendedora, hija de emigrantes 
de esta localidad que, aunque las 
circunstancias de la vida la hicie-
ron nacer bastante más lejos, ha 
vuelto a sus raíces para vivir de 
su sueño.

Pionera en el sector del turismo 
rural, busca un público diferente, 
aquel que busca la tranquilidad y 
disfrutar del maravilloso entorno 
que ofrece el Parque Natural del 
Alto Tajo, ofreciéndoles un aloja-
miento de calidad y respetuoso con 
el entorno en el que se encuentra.

Tras un parón de dos años, apro-
vechado para realizar una reforma 
integral, pero manteniendo su 
esencia de siempre, el Hotel rural 
apartamentos los Quiñones abre 
sus puertas de nuevo con fuerzas 
renovadas y grandes expectativas.

Dentro de esa renovación y en 
homenaje a todas aquellas mujeres 
que a lo largo de su andadura han 
formado parte de esta aventura, los 
12 apartamentos que componen 
este hotel llevan ahora sus nom-
bres. Esas mujeres que empezaron 
a ir con sus novios, que fueron sus 
maridos y que, ahora van con sus 
hijos.

Un lujo para disfrutar en pleno 
corazón del Alto Tajo.

E. de G./ Guadalajara

Diferentes imágenes de los apartamentos. / Los Quiñones

Estancias acogedoras para disfrutar de la naturaleza. / Los Quiñones
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Un cambio de mentalidad 2.0 
en la empresa
¿Qué definiría ese “cambio de mentalidad 2.0”? En esencia, dos cosas: la capacidad 
de adelantarse y de protegerse

En cualquier sociedad 
desarrollada, asentada en 
criterios económicos y fi-
nancieros supranacionales, 
y estructurada bajo el para-
guas de un ordenamiento 
jurídico, la empresa es el 
sostén del Estado sobre el 
que pivotan los servicios 
públicos que el propio Es-
tado ofrece (y que financia, 
esencialmente, gracias a los 
impuestos que muy princi-
palmente obtiene del tejido 
empresarial), el empleo, el 
desarrollo tecnológico y el 
avance de la sociedad en su 
conjunto.

Esto es así hoy en día, y lo 
ha sido desde, al menos, la 
revolución industrial, hito 
temporal desde el que he-
mos asistido, al tiempo en 
que el mundo ha cambiado, 
a la evolución del mismo 
concepto de empresa y a 
su encaje en los modelos 
sociopolíticos donde se 
mueve; hasta el punto de 
que podemos afirmar que en 
la esencia de la cultura em-
presarial está el cambio de 
mentalidad, en función de 
las necesidades y exigencias 
que el mundo y el negocio 
plantean, y una capacidad 
de adecuación a su entorno 
más que contrastada. 

Sin embargo, asistimos en 
nuestros días a una prolife-
ración legislativa, ansiosa de 
regular todo lo habido y por 
haber, todas las realidades 
circundantes y los retos que 
nos acucian, que implica un 
“cambio de mentalidad 2.0” 
en la empresa. ¿Qué definiría 
ese “cambio de mentalidad 

2.0”? En esencia, dos cosas: 
la capacidad de adelantarse 
y de protegerse. Adelan-
tarse, para ver por dónde 
se mueven las necesidades 
de los tiempos y de las so-
ciedades, y por dónde, a 
tal fin, ha de girar el afán 
de nuestros legisladores; y 
protegerse contando con 
los medios adecuados para 
afrontar cuanto el devenir de 
los acontecimientos presen-
te ante nuestros ojos.

En mi experiencia profe-
sional como abogado, con 
casi treinta años de ejercicio, 
no pocas veces asisto a situa-
ciones en las que, más que 
diagnosticadores nos con-
vertimos en cirujanos, cuan-
do no, lamentablemente, 
en forenses que sólo sirven 
para certificar de qué murió 
el interfecto. ¿Y todo por 
qué? Pues porque se ha espe-
rado demasiado tiempo para 
tomar medidas, decisiones 

que hubieran cortocircuita-
do los problemas futuros… 
para evaluar adecuadamente 
y con la ayuda precisa, el 
devenir de la cuenta de re-
sultados, del negocio… Y 
todo ello es tanto más triste, 
cuanto no preocupante, si 
atendemos al razonamiento 
de no pocos que justifican su 
proceder en que un gasto en 
éste o en aquél profesional 
no encajaba en el presupues-
to, y se sustituía la inversión 
(tantas veces escasa) por la 
confianza en que el azar evi-
tara un perjuicio mayor.

Son muchos los ejemplos 
que podemos traer a cola-
ción. Véase la regulación 
sobre Protección de Datos 
de Carácter Personal. ¿Aca-
so invertimos algo en regular 
este aspecto de la realidad 
empresarial que nos puede 
suponer afrontar, ante in-
fracciones leves, sanciones 
de un mínimo de 40.000 

euros, graves de 300.000 
euros y muy graves de hasta 
20.000.000 de euros?

Y al respecto de la re-
ciente Ley 2/2023, de 20 
de febrero, reguladora de 
la protección de las per-
sonas que informen sobre 
infracciones normativas y 
de lucha contra la corrup-
ción, que acaba de entrar en 
vigor, ¿tenemos ya previsto 
un canal de denuncias que 
evite problemas mayores 
si uno de los trabajadores 
decide denunciar y no está 
ordenado el procedimiento 
que garantice su inmunidad? 
¿Hemos evaluado siquiera 
la necesidad de externalizar 
este servicio?

O lo dispuesto en la Ley 
3/2004, de 29 de diciem-
bre, por la que se establecen 
medidas de lucha contra la 
morosidad en las operacio-
nes comerciales. ¿Somos 
conscientes de que el pe-

ríodo máximo de pago de 
operaciones comerciales se 
extiende a 30 días, prorro-
gables, según qué circuns-
tancias, a 60 días, y que, caso 
de no cumplir esa exigencia 
nos exponemos a multas de 
la administración? De hecho, 
esta regulación está afectan-
do de un modo peculiar a 
las empresas dedicadas a la 
logística y al transporte, hasta 
el punto de que el Ministerio 
de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana ha elabo-
rado y publicado el Plan de 
Inspección de Transportes 
por Carretera para 2023, en 
el que hace especial hincapié 
en el seguimiento del cum-
plimiento de la exigencia 
de pago en los 60 días an-
tedichos.

Ni que decir tiene que todo 
lo expuesto se acentúa en la 
legislación relativa a riesgos 
laborales y a la seguridad en 
el entorno del trabajo, así 
como en toda aquella que ha 
surgido, y seguirá surgiendo, 
al respecto del cuidado y pro-
tección del medioambiente. 
¿Y la regulación urbanística, 
que tantas veces combina 
las exigencias estatales con 
las autonómicas e, incluso, 
las municipales? ¿Acaso so-
mos conscientes de la trans-
cendencia que puede tener 
conocer bien la interrelación 
de los cuerpos legislativos 
producidos en los tres es-
tadios citados, en orden a 
sacar adelante un proyecto 
que afecte directamente a 
nuestra empresa?

Ejemplo paradigmático 
de cuanto venimos comen-
tando lo tenemos en la legis-
lación concursal. ¿Cómo ve 
el empresario la figura del 
concurso de acreedores? Ge-
neralmente como la última 
estación a la que se llega para 
entregar las armas y asistir a, 

José Enrique Izquierdo es un experto en la materia. /E. de G.

José Enrique Izquierdo 
Revilla.Responsable del 
Departamento de Derecho 
Mercantil,Societario y 
Concursal en Rodrigo 
Abogados, S.L.P./
Guadalajara

en el mejor de los casos, un 
bonito entierro. Ahora bien, 
¿se es consciente de que, 
además de un acto luctuoso, 
el concurso de acreedores 
puede ser utilizado como 
un instrumento que, más 
al contrario de suponer un 
final, signifique un punto de 
apoyo para recomenzar? 

Pues bien, siendo cierto 
y real que todo esto rodea y 
marca el devenir diario de la 
empresa, ¿cuántos y cuántas 
veces los empresarios lo des-
conocen o, a lo más, lo cono-
cen someramente? Y, como 
decíamos antes, ¿cuántos y 
cuántas veces prefieren ex-
ponerse a las consecuencias 
de lo que pueda suceder, o 
desperdician oportunida-
des que la propia legislación 
ofrece, por no adelantarse 
y protegerse acudiendo a 
profesionales que puedan 
encauzar las estrategias ade-
cuadas para prevenir males 
mayores o para beneficiarse 
de potencialidades aparente-
mente ocultas?

Es por ello que la empresa 
necesita este “cambio de 
mentalidad 2.0” que le lleve 
a invertir en prevención y 
en conocimiento para que 
la vorágine legislativa que 
nos inunda, y que a buen 
seguro seguirá inundándo-
nos, no sea un lastre que nos 
hunda en abismos insonda-
bles, sino que, al contrario, 
pueda convertirse en una 
oportunidad y nos sirva para 
incluir en nuestras estra-
tegias empresariales la de 
tener buenos profesionales 
a nuestro alrededor e, inclu-
so, directamente vinculados 
con la estructura, que nos 
ilustren y guíen en el proce-
loso mar legislativo, y nos 
permitan adelantarnos a los 
problemas y protegernos 
del azar.
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CEOE reclama al próximo Gobierno 
que reconozca el valor de las 
empresas como principal garantía 
para el crecimiento de la economía

CEOE defiende el valor de 
las empresas como principal 
garantía para el crecimiento de 
la economía de España. Se trata 
“de una demanda de respeto a los 
miles de hombres y mujeres que 
en España arriesgan sus recursos 
y ponen en juego sus ahorros 
para convertirlos en más activi-
dad, más empleo y más ingresos 
públicos con los que sostener el 
bienestar de todos”. 

“Hablamos de las empresas, 
grandes y pequeñas, y también 
de los trabajadores autónomos o 
los empresarios individuales que 
son la principal garantía del cre-
cimiento económico de nuestro 
país”, subrayó la organización.

Así lo recoge CEOE en el 
documento ‘100 Prioridades 
Empresariales’,presentado a la 
Junta Directiva y que contiene 
un centenar de aspectos clave 
para las empresas, con vistas al 
próximo Gobierno que salga de 
las urnas.

Políticas económicas
El texto se articula en torno 

a siete ejes que CEOE consi-
dera esenciales para estructurar 
las políticas económicas de los 
próximos años y garantizar el 
crecimiento de la economía y la 
creación de empleo.

El primero de ellos es, precisa-
mente, el del valor de las empresas 
como garantía de crecimiento, lo 
que incluye favorecer el espíritu 
emprendedor del mañana. “Ante 
la próxima cita electoral, como 
primer compromiso político con 
el desarrollo económico y social, 
resulta fundamental lograr una 
apuesta sólida y compartida en-
tre los partidos políticos y el teji-
do productivo para el impulso de 
las vocaciones empresariales”, 
señala el documento.

Un impulso que se debería 
articular en torno al reconoci-
miento y el orgullo de la figura 
del empresariado; el fomento 
del emprendimiento y las vo-

caciones empresariales entre 
los jóvenes; la comunicación 
del impacto y aportación de 
valor de los empresarios; y el 
refuerzo de la vinculación entre 
las empresas, la educación y la 
formación.

El segundo eje es el relativo a 
un marco regulatorio y econó-
mico favorable a la empresa, que 
permita la inversión y no entor-
pezca la actividad económica. 
En este punto, CEOE reivindica 
la importancia de contar con 
unas garantías de estabilidad y 
de seguridad jurídica, claves para 
garantizar el derecho de propie-
dad y la libertad de empresa.

En esta línea, defiende la cali-
dad y claridad en el plano legis-
lativo, la necesidad de reducir 
cargas innecesarias o despro-
porcionadas para las empresas 
y eliminar barreras al libre es-
tablecimiento y ejercicio de la 
actividad empresarial, así como 
una mayor coordinación de las 
políticas territoriales en este 
ámbito.

A estas demandas se une tam-
bién la de “una política presu-
puestaria sostenible y respon-
sable, que sitúe el foco en la 
eficiencia del gasto público y no 
en la mayor presión fiscal”, aña-
de el texto, que también aboga 
por mejorar los mecanismos de 
gestión de la colaboración públi-
ca-privada y por un sistema más 
justo y eficaz de actualización de 
precios en los contratos y conce-
siones del sector público.

El tercer eje sobre el que se 
articulan las propuestas empre-
sariales es el de un entorno que 
impulse la competitividad de la 
economía, en especial, a través 
de reformas estructurales que 
corrijan los desequilibrios ma-
croeconómicos pendientes y 
permitan desarrollar un marco 
favorable a la inversión.

Presión fiscal
Esto pasa por una reducción 

de la presión fiscal de las em-
presas españolas, evitando la 
creación de nuevos impuestos y 
con una reforma del Impuesto 
sobre Sociedades o del IRPF, un 
sistema de incentivos fiscales a la 
inversión para la creación de em-
pleo, la estabilidad y simplicidad 
de los instrumentos de apoyo a 
la I+D+I, la reducción de las 
cuotas de la Seguridad Social o la 
eliminación del Impuesto sobre 
el Patrimonio.

El texto también destaca el 
empleo como pilar básico de la 
competitividad. En este ámbito, 
CEOE reivindica la negocia-
ción colectiva como garantía 
de la calidad en el empleo, “que 
debe tener un mayor papel re-
gulador, limitando la función 
del legislador a lo estrictamen-
te necesario”; una reforma en 
profundidad de los servicios 
públicos de empleo que fomente 
la colaboración público-privada; 
la vinculación de las políticas 
activas y pasivas de empleo; 
o la adecuada integración del 
nivel asistencial de desempleo 
con el Ingreso Mínimo Vital y 
facilitar su compatibilidad con 
el trabajo.

La organización también de-
manda una mayor conexión de 
políticas educativas y formativas 
y plantea una Estrategia Global 
de Cualificación y Formación 
que racionalice e integre todos 
los instrumentos relacionados 
con la gestión del talento. “Esto 
demanda,igualmente, reformar 
el actual modelo de Formación 
Profesional para el Empleo, 
continuar con el desarrollo de 

la reforma de la Formación 
Profesional, que ha incorporado 
el carácter dual en toda la FP, y, 
más allá, avanzar en la Reforma 
Universitaria, con un mayor 
acercamiento de la universidad 
a la empresa”, añade.

Digitalización
El cuarto eje de las ‘100 Prio-

ridades Empresariales’ es el 
de un modelo económico en 
transformación, que recoge los 
principales retos que están pro-
tagonizando el cambio de la 
economía: la digitalización y la 
sostenibilidad y, en estos ám-
bitos, el papel que los fondos 
europeos deben desempeñar en 
la aceleración de este proceso.

Entre otras ideas, se defiende 
el desarrollo de un Pacto de 
Estado por la Innovación y el 
impulso de una Ley de Inno-
vación, con las empresas en el 
centro; medidas que permitan 
duplicar el peso de la economía 
digital en España; y un proceso 
de descarbonización que sea 
“tecnológicamente neutro y eco-
nómicamente competitivo”, con 
la garantía de un suministro de 
energía fiable y competitivo, un 
marco regulatorio estable a largo 
plazo y un mercado interior de 
la energía en Europa, con una 
regulación del sector eléctrico 
que sea coherente y homogé-
nea entre todos los Estados 
miembros.

El quinto eje ofrece propues-
tas para impulsar los sectores 
de la economía con el objetivo 
de lograr un crecimiento más 
sólido, incluidas medidas para 

revalorizar el sistema agroa-
limentario y pesquero y para 
fortalecer la industria española, 
con un marco regulatorio robus-
to y de ayudas que acompañe su 
avance.

En este punto, CEOE soli-
cita también una mejora en la 
gestión de las infraestructuras 
para impulsar su modernización 
y correcto mantenimiento; un 
estímulo al sector de la cons-
trucción; apostar por la calidad 
institucional del comercio; po-
tenciar la reputación sectorial 
del turismo; y mejorar tanto la 
financiación de las industrias 
culturales y del deporte como 
la claridad en su gobernanza y 
regulación.

El sexto eje de las prioridades 
empresariales tiene que ver con 
ampliar el espacio de oportuni-
dades para los ciudadanos con, 
entre otros aspectos, mejoras en 
el sistema educativo, mediante 
la promoción de la libertad de 
enseñanza y la iniciativa privada 
y el impulso de su calidad; el 
fortalecimiento y moderniza-
ción del sistema sanitario y de 
dependencia, a través de un 
modelo de gestión One Health 
en el Sistema Nacional de Salud 
basado en la colaboración públi-
co-privada; y un mayor esfuerzo 
institucional para reforzar la via-
bilidad del sistema de pensiones 
y potenciar el desarrollo del pilar 
complementario voluntario, con 
planes de ahorro individual y 
colectivo.

Vivienda
El documento también incide 

en la importancia de facilitar el 
acceso a la vivienda, con medidas 
solventes tanto para la compra 
como el alquiler y con una Ley de 
medidas administrativas y pro-
cesales que refuerce la seguridad 
jurídica en el urbanismo.

El último eje sobre el que 
articula el documento de ‘100 
Prioridades Empresariales’ de 
CEOE es el del compromiso de 
España con la Unión Europea, 
para lo que se debe promover un 
papel reforzado y activo delpaís 
en las negociaciones europeas 
respecto a todas las políticas y 
afianzar su peso en las institucio-
nes de la UE. Además, debe con-
solidarse una verdadera agenda 
europea sobre competitividad y 
asumir que “Más Europa social” 
ha de ser sinónimo de más em-
presa y de refuerzo del diálogo 
social.

E. de G/ Guadalajara

El texto está articulado en torno a siete 
ejes que CEOE considera esenciales para 

estructurar las políticas económicas de los 
próximos años y garantizar el crecimiento de 

la economía y la creación de empleo
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La Asociación pro-
vincial de Empresarios 
de Servicios de la Ac-
tividad Física y el De-
porte de Guadalajara 
(APEDEGU), integrada 
en CEOE-CEPYME 
Guadalajara, y dentro del 
proyecto Impulsa Gua-
dalajara, ha presentado 
su campaña “El deporte 
en verano tiene premio”, 
con el objetivo de dina-
mizar este sector en los 
meses donde la demanda 
es menor, sobre todo en 
toda actividad realizada 
en espacios cerrados.

“El deporte en verano 
tiene premio” cuenta 
con la participación de 
17 empresas de toda la 
provincia y de sectores 
como la hípica, auto-

APEDEGU presenta su campaña 
“El deporte en verano tiene premio”
cross, pádel, fitness o 
gimnasios, siendo Este-
ban Ramos, presidente 
de APEDEGU, el en-
cargado de presentarla, 
junto con Javier Arrio-
la, secretario general de 
CEOE-CEPYME Gua-
dalajara.

Ramos ha explicado 
cómo, aquellas personas 
que contraten cualquier 
servicio, en cualquiera de 
los centros participan-
tes, durante los meses de 
julio y agosto de 2023, 
podrán optar a uno de 
los 50 cheques regalo, 
valorados en 50 euros 

que se sortearán en sep-
tiembre y que se tendrán 
que canjear en el esta-
blecimiento donde se 
depositó la papeleta. En 
total serán 2.500 euros 
en premios.

Una iniciativa que este 
año celebra su segunda 
edición, en palabras de 
Ramos, que “viene a in-
centivar el consumo en 
estos meses de menor 
actividad”. Recordando 

que el deporte es salud 
y lo necesario que son 
campañas y acciones que 
fomenten el ejercicio 
físico.

Los establecimientos 
participantes en esta 
segunda campaña “El 
deporte en verano tiene 
premio” son:

• Centro hípico Los 
Buenos Aires.

• Kinesia Health & 
Sport.

• Hecsport.
• Personal Enduro.
• Rp Qualis.
• Fitnesslife Guada-

lajara.

La presentación tuvo lugar en la sede de CEOE. /Marta Sanz

• Feeling Experience.
• Cabanillas karts.
• Crom sport fitness 

club.
• Am Fitness.
• Fair Play Pádel.
• Nuevo tenis y pádel 

Guadalajara.
• Yeguada Álvaro 

Dongil.
• Reto vertical.
• Gimnasio Destro-

yer.
• Bunker Laboratorio.
• Tribeca Trainning 

Studio.
Este proyecto está 

impulsado por CEOE-
CEPYME Guadalajara, 
la Diputación Provin-
cial, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de 
Comunidades de Casti-
lla-La Mancha, CC.OO. 
y UGT.  

E. de G./ Guadalajara
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Los técnicos de la Oficina 
Impulsa Guadalajara mantuvie-
ron una reunión de trabajo con 
el alcalde de Jadraque, Héctor 
Gregorio Esteban, con el fin de 
actualizar la información de los 
servicios y del suelo industrial 
disponible en el municipio.

 Impulsa Guadalajara centró 
gran parte de la reunión de tra-
bajo, ya que el alcalde manifestó 
su buena disposición para la im-
plantación de nuevas empresas 
en su municipio, sobre todo en 
cuanto a las relacionadas con la 
oferta de turismo y ocio, pues 
son numerosos los atractivos 
turísticos que ofrece, con el 
castillo del Cid como principal 
reclamo. En esta línea, el alcalde 
destacó las buenas comunica-
ciones del municipio con Ma-
drid y Guadalajara, subrayando 
que todos los servicios están 
cubiertos para aquel ciudadano 
o empresario que quiera insta-
larse en el municipio.

El municipio de Jadraque 
cuenta con el Polígono Indus-
trial “Peñablanca” con parcelas 
libres y una extensión aproxima-
da de 70.000 m², que se pretende 
ampliar con la redacción de 
un nuevo Plan de Ordenación 
Municipal que clasifica el suelo 
industrial con la ampliación de 
50.000 m². Las nuevas zonas 
serían las siguientes: SUB-SO-
01 con una superficie total de 
77.985 m², SUB-SO-02 con 
35.074,13 m² y SUB-SO-03 con 
23.115,85 m².

A su vez, los técnicos por-
menorizaron en los detalles del 
proyecto, trasladando al edil las 
distintas peticiones que llegan 
a la oficina técnica con el fin 
de que conozcan las demandas 
actuales de empresarios e inver-
sores y poder generar sinergias 
en un futuro próximo. De ahí 
que, el Ayuntamiento quedó 
emplazado a facilitar a la oficina 
de promoción empresarial la 
actualización de la informa-

Impulsa Guadalajara visita las 
localidades de Jadraque y Sigüenza
Los alcaldes de Sigüenza, María Jesús Merino y Jadraque, Héctor Gregorio destacaron 
los numerosos atractivos turísticos y empresariales de sus municipios para invertir

E. de G/ Guadalajara

Impulsa Guadalajara conoció las ventajas que ofrece el municipio de Jadraque. /Economía de Guadalajara

ción disponible de Jadraque, las 
novedades en materia de suelo 
industrial, así como las ventajas 
fiscales que ofrece su municipio 
para la instalación de nuevas 
empresas. 

Con el fin de continuar pro-
mocionando la provincia de 
Guadalajara como destino de 
inversión, se han elaborado una 
serie de videos de los principa-
les municipios de la misma. De 
forma interactiva, se pueden 
conocer las ventajas que Jadra-

que ofrece para la inversión en 
el siguiente vídeo promocional: 
https://youtu.be/ZPQqPjK6eG0 

Sigüenza
Los técnicos de la Oficina Im-

pulsa Guadalajara, mantuvieron 
también una reunión de trabajo 
con la alcaldesa de Sigüenza, 
María Jesús Merino, con el fin de 
actualizar la información de los 
servicios y del suelo industrial 
disponible en el municipio.

 Impulsa Guadalajara centró 

gran parte de la reunión de traba-
jo, ya que la alcaldesa manifestó 
su buena disposición para la 
implantación de nuevas empre-
sas en su municipio, sobre todo  
las relacionadas con la oferta de 
turismo y ocio. En esta línea, la al-
caldesa ha destacado la apuesta de 
la ciudad por ayudar a los nuevos 
emprendedores y empresarios 
con una baja fiscalidad, gracias 
a la Ley de Despoblación. Ade-
más, Sigüenza es una localidad 
donde todos los servicios están 

cubiertos para aquel ciudadano o 
empresario que quiera instalarse 
en el municipio.

En Sigüenza nos encontramos 
con el Polígono Industrial “Los 
Llanillos”, situado a la entrada del 
municipio, en la carretera regional 
CM-1101. Con una superficie de 
actuación total de 557.909,39m² 
y útil aproximada de 360.155,74 
m². La parcela mínima será de 
500 m², y la altura máxima en 
parcelas menores de 2.000 m² 
será de 10 metros, mientras que 
en el resto de parcelas será de 14 
metros. Actualmente cuenta con 
más de 50 parcelas disponibles 
que van desde los 1.000 m² a los 
64.450 m².

A su vez, los técnicos por-
menorizaron en los detalles del 
proyecto, trasladando a la edil las 
distintas peticiones que llegan a la 
oficina técnica con el fin de que 
conozcan las demandas actuales 
de empresarios e inversores y po-
der generar sinergias en un futuro 
próximo. De ahí que, el Ayunta-
miento ha quedado emplazado a 
facilitar a la oficina de promoción 
empresarial la actualización de 
la información disponible de Si-
güenza, las novedades en materia 
de suelo industrial, así como las 
ventajas fiscales que ofrece su 
municipio para la instalación de 
nuevas empresas. 

De esta forma, Impulsa Gua-
dalajara sigue manteniendo dife-
rentes reuniones de trabajo con 
alcaldes y técnicos de urbanismo 
de los distintos municipios de 
la provincia, enmarcadas todas 
ellas dentro del proyecto Impulsa 
Guadalajara. Iniciativa que está 
promovida por CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, la Diputación 
Provincial, el Ayuntamiento de 
Guadalajara, la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, 
CCOO y UGT. 

Con el fin de continuar promo-
cionando la provincia de Guada-
lajara como destino de inversión, 
se han elaborado una serie de 
videos de los principales muni-
cipios de la misma. De forma 
interactiva, se pueden conocer 
las ventajas que Sigüenza ofrece 
para la inversión en el siguiente 
vídeo promocional: https://youtu.
be/v6diA1TxSj4 

Para ampliar información pue-
den consultar la página web 
www.impulsaguadalajara.com, 
o bien ponerse en contacto a 
través del teléfono 949212100, 
o en el correo electrónico info@
impulsaguadalajara.com

Sigüenza posee grandes atractivos turísticos y varios polígonos industriales. /Economía de Guadalajara
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En los últimos tiempos parece que no hay 
más de más que los cuidados para hombres. 
Algo perceptible no solo por parte del con-
sumidor promedio, cada día más consciente 
de los nuevos hábitos de belleza también 
masculina, sino también en los datos de un 
sector que ha experimentado uno de los 
ratios de crecimiento más impresionantes 
en los últimos años, pues según STANPA 
España exporta cada año más cosmética 
que bienes tan característicos históricamente 
como el calzado, aceite o mobiliario. 

Lo anterior denota una alta percepción 
de nuestros productos de cuidado en el 
extranjero, si bien de puertas para dentro 
somos también pioneros en soluciones para 
el segmento masculino, siendo los hombres 
españoles los segundos que más se cuidan de 
todo Europa, detrás de los alemanes según 
estudios de Kantar. Todo ello demuestra que 
los hombres, cada vez menos condicionados 

por los estándares sociales del pasado, han 
dado el paso para verse bien y sentirse mejor, 
algo que las principales marcas españolas e 
internacionales del sector han sabido enten-
der, centrándose cada vez más en dar una 
respuesta integral a estas necesidades.

En este propósito compartido de evange-
lizar en los cuidados masculinos, dos firmas 
españolas independientes y líderes del sector 
han dado un paso adelante para diversificar 
en sus productos y ofrecer soluciones inte-
gradas de cuidado para hombre, de la mano. 
Se trata de FETÉN (Cosmética Masculina, 
Yunquera de Henares) y OBP (Official 
Barber Products, Málaga), la primera espe-
cializada en cuidado de la piel de alta calidad 
y sostenible y la segunda en el cuidado de la 
barba y el pelo a través de nuevas experien-
cias. “Ambas marcas hemos partido de la idea 
de facilitar en conjunto soluciones completas 
de cuidado y hemos unido la fuerza de dos 
empresas que, sin lugar a dudas, somos 

referentes en el mercado tanto en nuestras 
respectivas categorías de producto como en 
nuestro empeño en los dos ámbitos digital 
y físico con clientes B2B y B2C”, expone 
Eduardo López-Villalta, cofundador de 
FETÉN.

Con ello, buscan impulsar el canal pro-
fesional dando herramientas a todo un 
segmento de puntos de venta del sector 
belleza (principalmente barberías, peluque-
rías y centros estéticos) para diferenciarse y 
ofrecer la posibilidad de vender soluciones 
360º a sus clientes. Todo ello de la mano 
de productos de alta calidad de dos marcas 
españolas referentes y que conectan con 
el público masculino desde la sencillez y la 
transgresión.

Son muchos los motivos por los que este 
gran acuerdo se produce, especialmente 
cuando el sector despunta como nunca antes 
lo había hecho y en un momento en el que las 
empresas, independientemente de su sector, 
se ven forzadas a poner en marcha estrategias 
cruzadas en diversidad de canales para po-
tenciar conjuntamente su presencia de marca 
y resultados de negocio. “Con esta integra-

ción de OBP y FETÉN estamos uniendo la 
apuesta por una alta penetración en el canal 
retail y distribución al tiempo que posicio-
namos en conjunto en entornos digitales a 
través de variedad de canales que confluyen 
en un objetivo: cuidado global de alta calidad 
a un precio justo”, expone Alejandro Arana, 
CEO de OBP y una de las grandes persona-
lidades del mundo barbero, tan en boga en 
los últimos tiempos. Con el compromiso de 
seguir impulsando el canal profesional y los 
negocios del sector barbería y estética, OBP 
y FETÉN promueven nuevas y mejores 
experiencias en los puntos de venta físicos 
con los que trabajan, volviéndolos igual de 
competitivos que el canal digital, conviviendo 
y nutriéndose de su alcance.

Así, ambas empresas fusionan dos uni-
versos con alcance de más de 800 puntos 
de venta físicos (barberías, centros estéticos 
y farmacias) a nivel nacional, acuerdos con 
distribuidores relevantes del sector, venta en 
grandes cadenas como Douglas o Perfume’s 
Club y la reputación de dos firmas repetida-
mente premiadas por diversos organismos y 
que tienen claro donde van a llegar.

FETĒN y OBP revolucionan la industria 
cosmética con una fusión  sin precedentes
E. de G/ Guadalajara
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